

学校だより



こやすがい

常陸太田市立太田小学校 第8号
令和元年12月2日発行

～ 自分で考え、判断し、行動できる児童の育成 ～
－ 自主性、積極性、自律性を伸ばす －

空気感が変わるとき

常陸太田市立太田小学校長 西連寺 有

私は、御朱印をいただきに年に4、5回京都や奈良を訪れます。修学旅行などで訪れた有名な所をもう一度参拝してきましたが、今は、しみじみと落ち着いた空間の寺社が好きです。その落ち着いた空間によって自分の心身が浄化され、心が落ち着き、やる気が満ちていくからです。しかも、この初冬の時期がよく、境内に一步踏み入ると、なぜかぴりりと引き締まった、外とは違った空気を感じます。この空気の変わり方の感じ方には人の心の持ちようがあるかもしれませんが、なんとも言えない心地よさがあります。

こんな心地よい空気感を本校の子供たちから感じるときがあります。ゆったりした時間と引き締める時間のけじめがついているときです。高学年の子供たちは、対外的な行事の時にその力を発揮します。その切り替えのよい姿は、「今、どのような態度で何をしなければならないのか」しっかりと分かっており、美しく、かっこいいです。

その時、その時の空気感を大切にし、しっかり切り替えていくことは自分の力を最大限発揮することにつながります。

今後も、このゆったり感としっかり感の切り替えを大切に育てていきたいと思います。

親子でさわやかマナーアップ週間

11月18日（月）から22日（金）までの間、「ありがとう」「えがお」「あいさつ」をテーマに親子でマナーアップ運動を行いました。

学年ごとに『ありがとう』を伝え合うや「笑顔でハイタッチ」を行いました。児童からは「いつも『ありがとう』と言えなかったので言えてよかったです。」などの感想が述べられました。改めてマナーについて考えるよい機会になりました。



小中音楽会！！

11月21日（木）に、パーティホールにおいて「市内小中学校音楽会」が開催され、本校の5年児童59名と金管クラブ70名が参加しました。金管クラブの発表は、YMCAの振り付けに会場の人たちも参加し、楽しく演奏しました。5年生の合唱では「あしたふく風」「つる」の2曲を発表し、すてきな歌声が会場に響きました。

そして、5年生は1週間後の28日（木）に県の小学校合唱合奏大会に参加しました。会場では、音量いっぱいの歌声と曲の詩情を生かした終末のすばらしいハーモニーを会場いっぱいに響かせました。



《今月の予定》

- 2日(月) 1～3年14:30, 4～6年15:20下校
- 3日(火) 放課後子ども教室
- 4日(水) 校内マラソン大会「走れ走れ2019」
- 5日(木) 特別日課14時30分下校
- 6日(金) 特別日課14時30分下校
- 9日(月) 特別日課14時30分下校, 3年出前講座
- 10日(火) 特別日課14時30分下校
放課後子ども教室
- 13日(金) SC来校日 クラブ
- 14日(土) 常陸太田市駅伝競走大会
- 16日(月) 町内別一斉下校
- 17日(火) 放課後子ども教室
- 18日(水) 小学校芸術鑑賞会5・6年
午前の部 パルティホール
- 20日(金) クラブ 6年英語トライアル
- 24日(火) 第2学期終業式
冬季休業日(～1/7)



《生活の目標》

- 身の回りをきれいにして安全で楽しい冬休みの計画を立てる
- 《保健・安全の目標》
- 冬の病気にかからないようにする
- 冬の安全に気をつける

《1月の主な行事予定》

- 8日(水) 第3学期始業式
 - 9日(木) 学力診断のためのテスト①
 - 10日(金) 学力診断のためのテスト②
 - 13日(月) ● 成人の日
 - 14日(火) 放課後子ども教室
 - 20日(月) 町内別一斉下校
 - 21日(火) 放課後子ども教室
 - 28日(火) 放課後子ども教室
 - 29日(水) 新入児保護者説明会
 - 31日(金) 太田中新入生保護者説明会
- ※学力診断のためのテストは、3年生から6年生が対象です



市陸上記録会

11月1日（金）に日立市民運動公園陸上競技場において、常陸太田市小学校陸上記録会が行われました。これまでの練習の成果を発揮しようと、6年生全員が頑張りました。男子走高跳では大内稜太くんが優勝しました。男子走幅跳では小澤頼人くんが大会新記録で優勝しました。

陸上競技を通して、記録と向き合い、自分と向き合う時間は6年生にとって貴重な経験となりました。



三世代交流会

11月2日（土）に「三世代交流会」が行われました。第1部では、「昔遊びをやってみよう」、第2部では、太田小夢プロジェクトを行いました。

第1部では、地域の方々と昔遊びを通してふれあいました。お手玉やベーゴマ、けん玉では、地域の方々の卓越した技術に「おーっ」、「すげえ」といった歓声があがっていました。

第2部は講師にダンスの世界大会で優勝した中澤利彦さんを迎えて行いました。「夢に突き進め！可能性を求めて」というテーマで講師の中澤さんの講演を聞いたり、一緒にダンスをしたりしました。ダンスの本場アメリカで夢を追いかける中澤さんの姿は、児童にとってきらきらと輝いていました。

